

## Ingeniera calerana fue reconocida entre las "100 Mujeres Líderes" de 2022

### María Elba Chahuán Manzur ha impulsado una serie de iniciativas para apoyar a los emprendedores y las pymes

Desde hace dos décadas, Mujeres Empresarias, organización que apoya la gestión empresarial de la mujer, junto al diario "El Mercurio", entregan el premio "100 Mujeres Líderes".

La iniciativa busca reconocer, incentivar y visibilizar el talento y liderazgo femenino en los más diversos ámbitos.

Recientemente, se realizó la ceremonia en que se entregaron los premios 2022 del certamen, y entre las galardonadas figuró la profesional calerana María Elba Chahuán Manzur: ingeniera comercial que lidera una serie de iniciativas que apuntan a fortalecer a los emprendedores y pymes del país.

La lista de premiadas incluye, entre otras figuras, a la ministra del Interior, Carolina Tohá; la ministra de la Segregob, Camila Vallejo; y la rectora de la Universidad de Chile, Rosa Devés.

#### "LEGADO SOCIAL"

María Elba Chahuán, hija del reconocido empresario calerano Arturo Chahuán Issa, se mostró orgullosa por integrar la nómina de las "100 Mujeres

Líderes" 2022.

"Más que un premio es un reconocimiento al trabajo que uno hace, no solo profesionalmente, sino al legado social que uno deja. No solo es un reconocimiento que recibo yo, sino también parte del equipo que trabajamos por los emprendedores y las pymes de Chile fuertemente", plantea.

La profesional agregó: "Hay emoción, porque es un premio a nivel nacional y los nombres de las 100 mujeres son muy potentes. Uno se siente orgullosa, porque que estamos haciendo las cosas bien, contribuyendo a un Chile mejor y ese ha sido mi propósito siempre".

#### ALMA DE EMPRENDEDORA

María Elba Chahuán tiene 43 años y nació en La Calera. Estudió en el Colegio Nuestra Señora del Huerto de Quillota y luego Ingeniería Comercial en la Universidad Adolfo Ibáñez.

Reconoce que siempre tuvo alma de emprendedora, aunque sus primeros trabajos tuvieron que ver con el área corporativa.

Es socia fundadora de

Agua Rizola, ex directora de la Asociación de Emprendedores de Chile y hoy es consejera nacional de la Multigremial que lidera más de 220 gremios en el país.

Además, es socia fundadora de Unión Emprendedora, plataforma que sirve para iniciativas sociales de proyectos de impacto social, medioambiental y económico.



María Elba Chahuán Manzur, ingeniera comercial y emprendedora calerana, fue premiada entre las "100 Mujeres Líderes" del país.

De ella surgen "Mi Compromiso Pyme" y "Yo Creo en el Talento Chileno", donde se busca "unir dos mundos que no se conocen, pero que se necesitan, porque la creatividad y la cultura son el alma de un país, y el empresariado y el emprendimiento son el motor de la economía", explica. La profesional calerana creó, además, "Yo Apaño tu Pyme" -hoy "Apaño": una plataforma de apoyo a los pymes que es un marketplace. Este ha digitalizado más de 11 mil pymes que no tenían un canal de venta digital. "Mi sueño es que sea el Mercado Libre de las pymes", señala María Elba Chahuán.

Según ella, el contexto actual del país hace que la presencia de emprendedores y pymes tenga mucho más valor, aunque reconoce que se necesitan políticas públicas que faciliten la vida al emprendedor: "En Chile hay demasiado talento y a veces lo valoramos muy poco".

#### SU FAMILIA, UN EJEMPLO

María Elba Chahuán reconoce también lo importante que ha sido su familia en su vida y su carrera. "Mis papás como matrimonio y como tra-

bajadores fueron mi mayor ejemplo. He tratado de actuar como ellos, que son quienes me enseñaron la vida empresarial, me marcaron cien por ciento". Y recuerda: "Yo vivía en el negocio de mi papá, veía como trabajaban de sol a sol. Veía la habilidad e inteligencia de mi mamá, y mi papá como un gestor, un estratega. Saqué cosas de los dos en cuanto a personalidad, que me han hecho ser quien soy hoy día".

Junto a lo anterior, manifiesta que pertenecer a la colonia árabe también aporta características que hoy se ven en su incansable labor. "La colonia es muy apasionada, lucha por sus sueños. Somos de lograr los propósitos, perseguimos nuestros sueños. Somos inmigrantes y el inmigrante tiene esa característica", explica.

Confiesa que sin ser feminista, cree que las mujeres deben empoderarse: "Creeo que todos tenemos las mismas oportunidades, va en uno cómo aprovecharlas. Hay que creerse el cuento. Me mueve mucho la pasión, la constancia y la disciplina, algo que aprendí de mis padres".